



## Bericht der Jugendwartin

Im Jugendbereich haben wir die im letzten Jahr geschlossene Kooperation mit Rosellen und Nievenheim fortgeführt, weshalb wir als TTC Dormagen weiterhin keine eigenen Jugendmannschaften gemeldet haben. Vielmehr sind alle Kinder und Jugendlichen unter der Flagge von Nievenheim aufgelaufen.

Im Meisterschaftsspielbetrieb ist die Kooperation mit sieben Mannschaften an den Start gegangen, wobei die Jungen 13 III leider im Laufe der Hinrunde zurückgezogen werden musste. Diese Mannschaft bestand komplett aus neuen Spielern, die testen wollten, inwieweit sich unser Meisterschaftsspielbetrieb mit Fußballspielen vereinbaren lässt.

An diesem Punkt hat sich die Reorganisation des Bezirkes deutlicher bemerkbar gemacht, als wir gedacht hätten, weshalb das Zurückziehen auch nicht mit Spielern aus anderen Mannschaften kompensieren ließ.

Hintergrund: mit Neugründung des Bezirkes Niederrhein haben sich die Spieltage im Jugendbereich verändert, sodass lediglich an Wochenenden (Samstag + Sonntag) regulär gespielt werden darf. Zuvor auf Kreisebene hatten einige Mannschaften unter der Woche gespielt, weshalb Ersatzstellungen und (mannschaftsübergreifende) Doppelspieltage deutlich einfacher waren.

Schließlich haben am Spielbetrieb folgende Mannschaften teilgenommen – inkl. Klasse und Platzierung:

- Jungen 19 I – Bezirksoberliga 2 – 3. Platz (nur einen Punkt hinter dem Erstplatzierten)
- Jungen 19 II – 1. Bezirksklasse 3 – 8. Platz (Hinrunde)
- Jungen 19 II – 1. Bezirksklasse 2 – 1. Platz (Rückrunde)
- Jungen 15 – Bezirksoberliga – 5. Platz
- Jungen 15 II – 2. Bezirksliga 2 – 5. Platz (Hinrunde)
- Jungen 15 II – 2. Bezirksliga 2 – 6. Platz (Rückrunde)
- Jungen 13 I – 1. Bezirksliga 3 – 8. Platz (Hinrunde)
- Jungen 13 I – 1. Bezirksliga 3 – 4. Platz (Rückrunde)
- Jungen 13 II – 1. Bezirksliga 4 – 4. Platz (Hinrunde)
- Jungen 13 II – 1. Bezirksliga 3 – 7. Platz (Rückrunde)

Auch die Mannschaftsmeisterschaften auf Bezirksebene wurden bereits ausgetragen mit folgenden Ergebnissen unserer Mannschaften:

- Jungen 15 – 2. Platz – Im Finale unentschieden; Satzverhältnis hat entschieden
- Jungen 13 – 1. Platz – und damit qualifiziert für die Westdeutschen

In fünf der sechs Mannschaften sind dabei Kinder und Jugendliche angetreten, die in unserem Verein „zu Hause“ sind und auch bei der J15-MM war einer „unserer“ Spieler vertreten. Somit ist zu erkennen, dass bezogen auf die Mannschaften die Vorteile der Kooperation definitiv gegeben sind.

Die erhofften Vorteile bezogen auf gemeinsame Trainingseinheiten oder ähnliches bleiben bisher aus, da dieses Angebot kaum bis gar nicht genutzt wird. Dennoch sind wir überzeugt, dass dieser Weg auch für die kommende Saison der Richtige ist.



Im Folgenden noch einige Worte zu „unserer“ Jugend:

Auch wenn man die Kooperation außeracht lässt, ist eine positive Entwicklung in unserer Jugendabteilung zu erkennen. Allein die Tatsache, dass in der Rückrunde sechs der zehn eingesetzten Spieler der Jungen 13 aus unserer Trainingsgruppe kommen und wir somit mehr als eine Mannschaft in dieser Altersklasse stellen konnten, ist eine tolle Entwicklung.

Auch neben dem Spielbetrieb konnten wir in den letzten Wochen und Monaten einige neue Kinder und Jugendliche in unserer Halle begrüßen.

Hier muss unser Ziel sein, dass diese Spieler/-innen nie den Spaß an unserem Sport verlieren und uns bis zum Erwachsenenalter im Verein erhalten bleiben.

Da die Detailplanungen noch nicht abgeschlossen sind, kann ich an dieser Stelle (noch) keinen konkreten Ausblick für den Nachwuchsbereich für die kommende Saison geben.

Stand jetzt ist jedoch davon auszugehen, dass wir in Zuge der Kooperation erneut sechs Mannschaften melden werden und davon weiterhin zwei durch uns zu betreuen sind.

Gerne möchte ich meinen Bericht (erneut) mit einer persönlichen Bitte/einem Aufruf beenden: Wir werden es nur schaffen, unsere Jugendlichen in den Erwachsenenspielbetrieb zu überführen, wenn bereits vorher erste Kontakte geknüpft wurden.

Bitte überlegt euch daher, wie/ob ihr euch in die Jugendarbeit einbringen könnt und meldet euch gerne bei mir.

Dabei können es ganz einfache Punkte sein: mal eine Mannschaft beim Spiel betreuen, oder zum Jugendtraining hinzukommen, um z.B. einen Aufschlag zu zeigen bzw. die Jugendlichen bei der Aufschlagannahme zu unterstützen.

Die Jugendlichen, Eltern und ich danken euch!

April 2024,

Jana Rabiega  
Jugendwartin